

COMUNIDADES DEL RAMAL TALCA – CONSTITUCIÓN

Realizan pruebas turísticas que buscan fomentar el turismo rural

TALCA. A través de seis recorridos programados en las localidades por las que recorre el Ramal Talca – Constitución, se inició la iniciativa de las Comunidades del Ramal, junto a la red de actores públicos y privados, además de ONG SurMaule, para probar acciones turísticas que permitan al mediano plazo atraer visitantes.

De esta manera, se han realizado itinerarios para probar el funcionamiento en cada localidad, para identificar las claves que fomenten la promoción y difusión de las iniciativas turísticas.

Así es como María José Santa María, coordinadora

del Proyecto de Turismo Rural Comunitario de la ONG Sur Maule, enfatizó que el proyecto “lleva desarrollándose más de seis años en el territorio, después de los incendios forestales, porque vimos en el turismo realizado de manera comunitaria una alternativa socio productiva muy interesante para un territorio como es el del ramal Talca-Constitución, que tiene muchos potenciales, no solamente naturales, ecológicos, sino también patrimoniales, donde hay una comunidad que conserva saberes muy antiguos y muy tradicionales que hablan de la cultura del campo chileno”.

Mellico, Las Palmas de Toconey, Curtiduría, Corinto y Maquehua, han sido los focos de testeo, el cual concluirá en González Bastías, siendo las principales consideraciones el criterio de las comunidades y el enfoque de identidad local.

TRADICIONES

En tanto, la seremi de Gobierno, Nataly Rojas Seguel, quien es parte de la Mesa de Turismo Rural, dijo que “creemos que es un espacio interesante, que hay que conocer, que hay que aprovechar y que hay que brindar, además, todas las herramientas que permitan que los vecinos y vecinas



Se han realizado itinerarios para probar el funcionamiento en cada localidad, para identificar las claves que fomenten la promoción y difusión de las iniciativas turísticas.

puedan seguir creciendo en este trabajo que han desarrollado a través del turismo, un turismo que recoge lo mejor de los campos chilenos, recoge lo mejor de toda la zona del ramal y, por supuesto, de las tradiciones y lo que esta comunidad ha desarrollado por muchos años, entregándolo a hoy a distintos visitantes”. Finalmente, Ruth Lara, ve-

cina de la localidad de Maquehua, quien entrega desayunos a los visitantes, enfatizó que “estamos tratando de hacer un turismo comunitario más campestre, más conectado con la naturaleza, que sea algo más que se viva la naturaleza misma”. Asimismo, agregó que “empezaron a enseñarnos a mostrar lo que nosotros vivimos día a día, que debajo de

un árbol, con una mesa sencilla, pero con productos locales, productos de nuestra casa, se puede hacer un turismo y la gente está feliz de venir acá y conocer la vida misma, la vida diaria de la gente del lugar. Y así nació este proyecto de empezar a hacer turismo comunitario. Y acá estamos, y esperamos a la gente que venga hasta este lugar”.